

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administrat^o
5 rue Lamartine.
- Paris.

Año IV. ~ Núm. 322.

Paris 25 de Enero de 1888.

Ha sucedido esta vez lo que sucederá siem-
pre, y lo que es natural que sucediera. Ocurrió hace cuatro
meses el incidente escandaloso de la muerte de un guarda-cara
francés, dada por un soldado alemán en territorio de la Re-
pública y en condiciones y circunstancias que llenaron de in-
dignación a la prensa de todo el mundo. Como la cosa no te-
nía justificación posible, algo tenían que inventar los perio-
dicos alemanes y entonces fue, cuando, como si obedecieran a
una consigna, convinieron en explicar la conducta del solda-
do asesino inventando previamente la especie de que el
guarda-cara estaba carando en territorio alemán y de que no
había querido detenerse a la voz de alto que le diera aquel fun-
cionario. Esto, por supuesto, era una calumnia, pues demasia-
do se probó en la información que se hizo sobre el terreno que
el pobre Briquon, y el oficial que resultó a la vez herido, es-
taban perfectamente en territorio francés y que ni siquiera ca-
laban en el momento en que ocurrió el crimen; pero la cuestión
era ir ganando tiempo, hacer que la opinión pública se quedara
en duda en cuanto a la verdad de los puntos esenciales del conflic-
to y después... pasada la grande inarrea, enviar un firmado de
terminacion en concepto de indemnizacion y empezar un proceso
contra el soldado Hoffmann (que luego había de resultar una
ridícula comedia) como a guisa de satisfaccion y para cas-
tigar con todos los rigores del código al culpable.

Algo parecido a esto que acabamos de recordar, está
sucediendo ya en el nuevo incidente de Briens. Los telégra-
mas de ayer, de última hora, nos comunicaban que el asunto
no tenía la importancia que se le dio en un principio y que
todo se arreglaría con la mayor facilidad, sin necesidad de acudir
a una acción diplomática. Esa noticia se completa con la que
hoy viene de la frontera alemana. Los órganos de M^o Bismark
han ya dejado oír su voz, y todos a una dicen que el anciano Ber-
berot estaba carando en territorio alemán cuando le fue arrebatado su fusil
por el aduanero de la frontera. — Es la historia de ayer, la historia de hoy,
y será la historia de todos los días.

El proceso Wilson se complica. ~ A juzgar por las revelaciones que publica diariamente la prensa avanzada de esta capital, única que ha hecho una campaña verdaderamente outrance para llegar al descubrimiento de todo lo culpable, en ese asunto escandalosísimo de los condecoraciones, este se complica de cada vez más, y no será extraño que Centro de poco nos veamos obligados a presenciar un espectáculo que pondría a un muy bajo nivel la integridad de la magistratura francesa, ya bastante mal parada gracias a las contemplaciones y favoritismo de que ha dado prueba desde que se escribió la primera hoja de tan repugnante y bochornoso proceso.

El periódico Paris es, de toda la prensa parisien, el que más ha sabido concretar los hechos, dándolos a la publicidad sin ninguna clase de rodeos. Anteayer se dirigía al procurador de la República y le decía poco más o menos, lo siguiente: "¿queréis prueba, documentales que demuestren la venalidad de M^r Wilson? Pues, dirigios al abogado A. y al notario B. y en sus respectivos despachos hallareis lo que tanto interesa para que se haga pronto justicia." Esto era tal vez demasiado descarnado, y por esto la Agencia Havaj se apresuró ayer a publicar una nota como tratando de salvar la responsabilidad del procurador de la República en el caso de que M^r Charles Laurent, redactor de Paris, hubiese querido dirigirse contra él un ataque más o menos velado.

Pero M^r Laurent es de esos periodistas que no se muerden... la pluma, y he aquí que hoy no viene con la siguiente catilinaria, de la cual no sabemos cómo acertará a salir el indelicado procurador de la República:

"Si M^r Boucher no hubiese ciertamente dificultado la instrucción abierta sobre la sustitución de las cartas de M^r Wilson, interrumpiendo a cada instante las deposiciones de los testigos para dirigir desde su gabinete el interrogatorio, a cargo del juez M^r Athelin;

"Si no se hubiese hecho responsable de la revocación de M^r Vigean, llevada a cabo en el preciso momento en que dicho juez iba a descubrir la verdad en el asunto Segrand;

"Si hoy mismo no pudiese inferirse de su actitud, que trata de conjurar el efecto de los documentos del asunto Segrand-Moussy-Jorton contenidos en los expedientes de los funcionarios cuyos nombres revelaba Paris en su número. De ayer;

Si en todas estas circunstancias el derecho de revisión y vigilancia que compete a M^r Boucher no se hubiese transformado en un derecho de inmersion y de direccion, ... seguramente hubiéramos dejado a ese sucesor de D'Aguesseau perfectamente tranquilo."

A todo esto, no hay nadie q^o no se pregunte: ¿cuándo se arresta a M^r Wilson?

Los italianos en Abysinia. ~ Telegrafian a Roma, del Massauah, que el general Gèné ha recuperado las operaciones avanzando con la artillería por la ruta de Dogali, punto donde se libró hace un año el terrible combate que obligó a los italianos a evacuar aquella parte del territorio. Después de sufrir considerables pérdidas. ~ En Roma se espera que mañana, aniversario de dicho combate, se tendrá ya la noticia de que el ejército italiano ha recuperado todas las posiciones evacuadas. ~ Créese que en junto hay actualmente 25 o 30.000 abysinos en la provincia de Hamacen. El grueso de sus fuerzas está positivamente en Asinara. En Keren hay 1000. ~ En una palabra, en Roma la opinión más generalmente admitida es que los abysinos quieren mantenerse en la defensiva, esperando ser atacados o provocados para salir de dicha situación.

El tratado franco-italiano. ~ Ayer tuvo lugar, como todo los martes, el consejo de ministros presidido por Mr. Carnot. En él se ocuparon los ministros, entre otros asuntos importantes, del estado en que se encuentran las negociaciones para la ultimación definitiva del tratado de comercio con Italia; y seguidas las impresiones, parece que no solamente ese tratado no será concluido, sino que el ministro de Comercio ha propuesto que los comisionados oficiales para el arreglo de dicho asunto regresen inmediatamente a París, lo cual, de confirmarse, no dejaría de ser para la situación comercial del país un gravísimo conflicto.

La paz según Mr. Bismark. ~ Según dice un telegrama recibido esta mañana de Berlín, afirmase en aquella capital que el príncipe Bismark había declarado uno de estos días en Friedrichsruhe, a uno de sus amigos de Hamburgo "que ninguna guerra era de temer en dos o tres años." ~ "Para este año - añadió el canciller - podría dar ese pronóstico casi con toda certitud. Sin embargo, en 1870 también había creído lo mismo, y las cosas se pasaron de una manera muy diferente de lo que yo creía."

Este discurso de Mr. Bismark es la verdadera llave del enigma. Bien traducido el pensamiento del canciller, tal vez podríamos interpretar que, efectivamente, las cosas se presentan de tal modo que fuera muy conveniente aplazar un par de años, lo menos, la solución del conflicto; pero que las circunstancias especiales, en que se encuentra el Imperio alemán tal vez le obliguen a adelantarse a esa solución cueste lo que cueste.

De todo modo, la declaración textual del canciller nada tiene de tranquilizadora.

Comentarios a una sesion del Congreso de Diputados de España. Aunque no pareciera propio de una correspondencia de París el hablar de las cosas que se pasan en Madrid, esta vez queremos salirnos de lo ordinario en gracia a la importancia del incidente parlamentario ocurrido ayer en las Cortes españolas, a consecuencia del discurso pronunciado por el Sr. Martos en el acto de felicitar a la reina regente con motivo de la celebración de la fiesta de su hijo. De lo que dijo el presidente del Congreso a D. Cristina no ~~debe~~ ^{debe} haberse de dar por menores. Cuando ~~esta~~ ^{esta} correspondencia llegue a poder de nuestros abonados, todos los periódicos de Madrid y provincias se habrán ocupado ya del incidente, y unos y otros habrán cambiado ya sus impresiones según el matiz político a que respectivamente pertenecan; pero lo que ignoran nuestros lectores es la impresión que ese mismo incidente ha causado en la opinión de la prensa de París, que por lo común es indiferente a las cosas de España. - La gran mayoría de los periódicos publica y comenta las palabras del Sr. Martos ante la reina, así como las que pronunció después ante el Congreso contestando a los ataques del Sr. Cánovas. Todos convienen en que el presidente de las Cortes ha hecho un acto de gran habilidad; pero a la vez entienden que la defensa que hizo de la Democracia, y la confirmación que a sus palabras dió más tarde el ministro de Estado Sr. Moret, no salvarán por esto a la situación del Sr. Sagasta, condenado a desaparecer. Centro de poco del gobierno para dar paso a los reformistas antes que las cosas se pongan de peor cariz y obliguen las circunstancias y los intereses dinásticos a D. Cristina a llamar a los conservadores, lo cual sería tanto como llamar a las puertas de la revolución.

Ultima hora.

Anterior. - La ruptura de relaciones comerciales con Italia se ha confirmado, y de Roma se ha recibido un telegrama concebido en estos términos: "Afirmarse que Mr. Teisserenc de Bort y Marie han sido llamados a París."

Con todo, esperase todavía que el gabinete de Mr. Crispien reflexionará antes de dar por definitivamente rotas las negociaciones.

* Mr. Schnerb, prefecto del Meurthe-et-Moselle ha enviado al ministro del interior una nueva información relativa al incidente de Triemp. Continúase creyendo que este asunto no tendrá consecuencias.

* Ha tenido lugar el entierro del académico y eminente autor dramático Eugenio Labiche. Cuanto de más notable en artes y literatura encierra París, asistió a dicha ceremonia. El carro fúnebre iba cargado de coronas. En el cementerio pronunciáronse sentidos discursos.

(Bolsa: 3 1/2 : 81.50 = Juer: 2080 = N. de España: 296.25.)